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UN PAPA PARA LA UNIDAD

E l pasado 8 de mayo vivimos un día 
muy especial para la Iglesia: la elec-
ción de un nuevo Papa. Después de 
la muerte de Francisco, los cardena-
les reunidos en el cónclave eligieron 
un nuevo sucesor de Pedro, el núme-

ro 267, que apareció en la logia central de la ba-
sílica vaticana con el nombre de León: León XIV.

Saludamos al nuevo sucesor de Pedro con 
afecto cordial, con adhesión y con fidelidad a su 
ministerio, en obediencia de la fe al que repre-
senta a Jesucristo como su vicario en la tierra. 

Es verdad que, para un obispo, para el Papa –
que, al fin y al cabo, es el obispo de Roma–, el 
lema episcopal es muy significativo. Como buen 
hijo de san Agustín, el Papa León ha elegido 
una frase suya como lema episcopal. En ella, san 
Agustín comenta un salmo, el 127, que nos ha-
bla de unidad y de centralidad en Cristo.

En el único Cristo somos uno. Es decir, que to-
dos, como cuerpo de Cristo, somos uno, pero 
lo que nos da unidad es Cristo. Cristo es el 
fundamento de la unidad, el que nos une.

No nos une nuestra simpatía ni nuestro 
modo de pensar, ni siquiera nuestro modo 

de sentir. Nos une Cristo. Él es el Uno que nos 
hace unos.

Como el Padre y yo somos uno, que ellos 
sean uno también, dice el Señor en la oración 
sacerdotal. El lema del Papa León quizá nos 
muestra también cuál es el programa de su 
pontificado: la unidad, la comunión. En me-
dio de un mundo dividido de diferencias, en 
medio de un mundo polarizado, este Papa 
está llamando a la unidad, a la comunión de 
la Iglesia y del mundo.

Por eso, sus primeras palabras cuando apare-
ce como Papa consisten en llamarnos a la paz, 
la paz del Señor resucitado. 

A lo largo de las intervenciones de sus primeros 
días, el Papa nos volvió a llamar a la paz, vuelve a 
llamar a los hombres a vivir la paz, a construir la 
paz y también a los pueblos que están en guerra, 
a los pueblos divididos que son el fruto de cora-
zones divididos. Por eso esperamos un gran pon-
tificado del Papa León XIV y le pedimos al Señor 
que lo confirme en la fe para que él pueda 
confirmarnos a nosotros.
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A pesar de ello, no puede ocul-
tarse que unos defenderán que 
León XIV adoptará una línea con-
tinuista, frente a otros que serán 
más reticentes y advertirán en él 
signos que lo hacen bien diferente 
de lo anterior. Lo que, en ningún 

caso, debemos olvidar es que León 
XIV no sustituye al Papa Francisco, 
ni a Benedicto XVI, ni a ningún 
otro Papa, sino que es el sucesor 
de Pedro. Y, por eso, todos los pon-
tificados suponen un cambio, pero 
es un cambio en continuidad, un 
eslabón más de una larga cadena 
de 2.000 años de historia. Y es el 

a elección del cardenal 
Robert Prevost como 
Papa León XIV ha gene-

rado un entusiasmo generalizado, 
pese a las distintas sensibilidades 
que inicialmente pudieran adver-
tirse dentro de la propia Iglesia. Y 
este es el elemento más positivo, 
el que todos hayan hecho una va-
loración muy favorable de un Papa 
integrador que fue elegido en un 
cónclave con una breve duración 
de apenas 24 horas, lo que denota 
que, desde el mismo colegio elec-
tor cardenalicio, se ha pretendido 
irradiar un mensaje de unidad. 

No era fácil: en la Capilla Sixtina 
se integraban más de 70 nacionali-
dades, probablemente el cónclave 
más internacional, con un alto nú-
mero de cardenales: 133. Obtener 
dos tercios de los votos, esto es, 89 
papeletas con el mismo nombre, 
era tarea ardua. 

S Se habla de...

De León XIII a León XIV

L propio Papa León XIV el que ha ex-
plicado el modo en que desea co-
nectar como eslabón de dicha ca-
dena, al señalar su paralelismo con 
el Papa anterior que llevó su nom-
bre, León XIII, un Papa del último 
cuarto de siglo XIX y principios del 
XX que coincidió con la Revolución 
Industrial; el de la Rerum novarum 
y la Doctrina Social de la Iglesia 
(DSI). En la actualidad, vivimos 
otra gran revolución, la tecnológi-
ca, que necesariamente llevará a 
una actualización de la DSI. Todo 
ello será bien encauzado por el 
Papa León XIV, cuya extraordinaria 
formación, como agustino que es, 
personifica en sí mismo el diálogo 
entre ciencias y humanidades. 

Jesús  
Avezuela Cárcel

Director general  
de la Fundación Pablo VI

León XIV, durante la Misa de 
inicio de su pontificado.

Hoy vivimos otra 
gran revolución, 
la tecnológica, 

que llevará a una 
actualización de la DSI
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a elección del Papa León XIV, 
anteriormente conocido como 
el cardenal Robert Francis Pre-

vost, ha llenado mi corazón de gratitud 
y esperanza. Su trayectoria como misio-
nero agustino en Perú y su servicio en 
la Curia romana reflejan una profunda 
dedicación al Evangelio y a la Iglesia 
universal. Su elección en la cuarta vota-
ción del cónclave, tras un proceso breve 
pero intenso, indica un consenso signi-
ficativo entre los cardenales.

El Papa León XIV ha mostrado desde 
sus primeras palabras una clara vo-
luntad de acudir a la Trinidad Santa, al 
principio y fundamento de la vida de la 
Iglesia, al Evangelio vivido, anunciado 
y celebrado con fidelidad. Ha señalado 
con fuerza la urgencia de ir a lo esencial: 
a Jesucristo, tal como nos lo han trans-
mitido los Evangelios, la doctrina y la 
tradición viva de la Iglesia que hemos 
heredado de nuestros padres en la fe.

La figura del Papa León XIV ha emer-
gido con fuerza en el corazón de la 
Iglesia como un verdadero pastor en 
tiempos de complejidad. Desde el ini-
cio de su pontificado, ha sabido con-
jugar dos dimensiones fundamenta-
les del ministerio petrino: la fidelidad 
a la tradición y la capacidad de leer los 
signos de los tiempos con la sabiduría 
del Evangelio. En un mundo marcado 
por la fragmentación, la polarización 
y la incertidumbre, León XIV se ha 
presentado como un padre sereno, 
con una palabra clara, una presencia 
humilde y una fe profundamente en-
raizada en Cristo.

Este pontificado se perfila como 
una invitación firme a redescubrir la 
belleza de la liturgia como fuente y 
culmen de la vida eclesial. 

La liturgia, vivida con verdad y re-
verencia, se convierte en cauce de 

José María  
Avendaño Perea 

Obispo auxiliar de Getafe

L

renovación espiritual, en escuela de 
fe y en fuente de comunión. Desde 
ella, el Papa León XIV desea una nue-
va primavera de santidad, fidelidad y 
misión para toda la Iglesia. 

La Iglesia existe para evangelizar 
como nos enseñó san Pablo VI, con 
la vocación de discípulos misioneros, 
como nos exhortó el Papa Francisco, de 
feliz memoria. Y siempre, la oración y la 
Eucaristía, estando cerca de la gente.

En el inicio de su pontificado
Desde su primera aparición en el bal-
cón de la Basílica de San Pedro, León 
XIV ha mostrado una actitud de hu-
mildad y cercanía. Su saludo en espa-
ñol a la diócesis de Chiclayo, donde 
sirvió como obispo, y su mensaje de 
paz y unidad, han resonado en los 
fieles. Además, su elección como el 

primer Papa estadounidense y agus-
tino refleja la universalidad y diversi-
dad de nuestra Iglesia.

Os invito a unirnos en oración por 
el Papa León XIV, para que el Espíritu 
Santo lo guíe en su ministerio petri-
no. Oremos para que, con sabiduría 
y amor, confirme a sus hermanos en 
la fe y conduzca a la Iglesia por ca-
minos de renovación, esperanza y 
unidad. Que nuestra diócesis sea un 
testimonio vivo de comunión y fide-
lidad al sucesor de Pedro.

Que María, Madre de la Iglesia, in-
terceda por el Papa y por todos no-
sotros, para que, unidos en la fe y el 
amor, caminemos juntos ha-
cia el Reino de Dios.

2025 Jubileo de la Esperanza

Con esperanza y oración 
Mis sentimientos ante la elección del Papa León XIV

Ilustración de san Pedro, realizada por el obispo auxiliar de la diócesis de Getafe. 
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PALOMA FERNÁNDEZ 
La elección del cardenal Robert 
Francis Prevost como nuevo Papa, 
el pasado 8 de mayo, ha resonado 
con especial emoción en un rincón 
concreto de la diócesis: la parroquia 
Nuestra Señora de la Consolación, 
en Móstoles. Allí, hace algo más de 
una década, tuvo lugar un encuentro 
singular con quien entonces era prior 
general de los agustinos, hoy conver-
tido en el sucesor de Pedro bajo el 
nombre de León XIV.

El recuerdo se remonta al verano 
de 2011, durante los días de la Jor-
nada Mundial de la Juventud en 
Madrid. La familia agustiniana or-

León XIV, una historia ligada a Móstoles
VISITA · Robert Prevost celebró la Eucaristía en 2011 en la parroquia Nuestra Señora de la Consolación

Robert Prevost, 
bendiciendo a los fieles de 
la parroquia mostoleña.

ganizó múltiples actividades en tor-
no a este gran evento, y Móstoles fue 
una de las sedes elegidas para acoger 

a cientos de peregrinos llegados de 
todos los continentes.

La parroquia mostoleña vivió una 
jornada inolvidable el 20 de agosto 
de aquel año. Más de 800 jóvenes 

agustinos (filipinos, peruanos, tanza-
nos, checos, italianos y españoles) se 
dieron cita en un encuentro festivo y 
espiritual, en el que destacó la Euca-
ristía presidida por Robert Prevost, 
por entonces superior general de la 
Orden de San Agustín. Concelebra-
ron junto a él 76 sacerdotes y nume-
rosos superiores de la Orden, en un 
ambiente de profunda comunión 
eclesial y diversidad cultural.

“Fue un momento extraordina-
rio”, recuerda el entonces párroco, 
José Souto, quien subraya la fuerza 
espiritual y el entusiasmo transmi-
tido en la homilía pronunciada por 
Prevost en tres idiomas. “Se respira-

El recién elegido 
Papa estuvo en la 

comunidad parroquial 
mostoleña siendo 

prior de los agustinos

NUEVO PAPA   Bienvenido, León XIV
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El paso de Robert Prevost por la 
parroquia Nuestra Señora de la 
Consolación no fue solo una visita 
protocolaria. Fue un momento fun-
dante para esta comunidad, que 
desde entonces guarda aquellas 
horas como un tesoro espiritual.

“Nunca habíamos soñado con un 
momento tan solemne y agustinia-
no, celebrado con alegría bajo el 
techo ardiente de nuestro querido 
templo”, explica el entonces párro-
co, José Souto.

“Después de esta visita, que que-
dó en el recuerdo de toda la comu-
nidad agustiniana, había que llevar 
a cabo todo lo vivido, mirar a nues-
tro interior y encontrar en los acon-
tecimientos a Dios presente en los 
hermanos que nos han visitado 
y regalado su vivencia espiritual”, 
destaca este sacerdote.

La parroquia Nuestra Señora de la 
Consolación, y con ella toda la dió-
cesis, guarda ahora ese momento 
como un tesoro espiritual que se 
actualiza con la historia: “El Papa 
León XIV pasó por aquí, oró con 
nosotros y dejó una semilla que 
hoy florece desde la cátedra de San 
Pedro”, dice Souto.

UN TESORO ESPIRITUAL

La JMJ de 2011 no fue la primera 
vez que el nuevo Papa León XIV y 
José Souto se veían. Su amistad 
se prolonga a los años 80 y 90 del 
siglo pasado, época en la que este 
dirigió el Colegio San Agustín, en 
Lima, y después en Chiclayo, donde 
Prevost llevó a cabo su labor de mi-
sionero. A ambos les unía el espíri-
tu agustiniano y su cercanía con las 
comunidades vulnerables a las que 
servían, cada uno desde su labor.

UNA AMISTAD FORJADA EN PERÚ

O
León XIV, el 
primer agustino 
en convertirse 
en sucesor  
de Pedro

l pasado 8 de mayo, me sor-
prendía la elección del nuevo 

Papa, León XIV. Primer fraile agustino 
en convertirse en el sucesor de Pedro. 

Como agustino, me resulta difícil 
describir cómo me siento. Es una 
mezcla de orgullo, alegría y mucho 
respeto por la responsabilidad que 
este hermano mío ha aceptado. Es-
toy seguro de que su capacidad de 
escucha, su sentido de proporción, su 
experiencia misionera y su humildad 
le ayudarán a afrontar los retos que 
nuestra Iglesia actual presenta.

Tengo la seguridad de que León XIV 
trabajará para continuar la línea refor-
mista de quien fuera su predecesor, 
el Papa Francisco. Creo también que 
enfatizará la presencia de una iglesia 
más dialogante y transparente, com-
prometida con el pobre. 

A nivel de Orden, nuestro Papa León 
XIV lleva grabado en su corazón el va-
lor de la comunidad y el servicio des-
de la humildad. 

Como prior general, cargo que ocu-
pó de 2001 a 2013, supo ejercer de 
padre para todos nosotros; supo es-
cuchar nuestros problemas y enten-
der nuestras miserias, supo ser más 
humano entre humanos. 

León XIV, como agustino, es ese co-
razón inquieto que seguirá buscando 
a ese Jesús tan cercano e íntimo, re-
presentado en cada uno de 
nosotros.

E

Opinión

Mario Beato
Párroco en Nuestra Señora 

de la Consolación

ba fraternidad, alegría y una gran 
profundidad”, cuenta.

Las palabras del entonces prior 
general, animando a vivir la fe con 
alegría y en comunidad, adquieren 
hoy más fuerza: “Todo lo que somos 
como Iglesia nace de vivir una fe 
abierta, compartida y alegre”.

Aquel día también quedó marcado 
por la bendición por parte de Pre-
vost de las imágenes de san Agustín 
y santa Rita, que desde ese momento 
presiden el templo. “Fue una ilusión 
largamente acariciada y fiel reflejo de 
la espiritualidad agustiniana que ha 
caracterizado la parroquia durante 
32 años”, añade Souto.

Tras la Misa, un grupo de fieles 
ofreció una comida fraterna a algu-
nos de los participantes, incluyendo al 
propio Prevost. Fue un gesto sencillo 
para sentirse “parte de una Iglesia 
viva que se hace encuentro”.
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NUEVO PAPA  Bienvenido, León XIV

Manuel Vargas 
Vicario episcopal del Cerro de los Ángeles

Jesús Úbeda    
Vicario para la Evangelización  
y la Transmisión de la Fe

Doy gracias a Dios por el Papa León 
XIV, signo de que Jesucristo sigue 
cuidando con amor de su Iglesia 
y de que no nos faltarán pastores 
según su Corazón. Más allá de sus 
muchas cualidades humanas –su 
sólida formación intelectual, am-
plia experiencia pastoral y cercanía 
a los más débiles– lo más impor-
tante es que ha sido elegido por el 
Señor para garantizar la sucesión 
apostólica, contribuir a la paz en el 
mundo y confirmar en la fe al pue-
blo de Dios. Rezamos para que nos 
ilumine con la luz de Cristo, gobier-
ne con prudencia... ¡y con alegría 
cristiana!

En las primeras palabras que dirigió 
el Papa León XIV al salir al balcón cen-
tral de la Basílica de San Pedro tras 
ser elegido y pocos días después, usó 
en dos ocasiones distintas “desarma-
da” y “desarmante”: una, para referir-
se a la paz, y otra, a la comunicación. 
Creo que es una de las definiciones 
más verdaderas de la propuesta cris-
tiana, que no es impositiva, ni agresi-
va, ni defensiva, ni acude a poderes 
ajenos a su misión, sino que confía 
plenamente en la atracción de la ver-
dad vivida, de la belleza que se mani-
fiesta en una vida transformada por 
Cristo. Sin duda, esta es la misión de 
Pedro y de toda la Iglesia.

Agradecidos  
por el Papa

Atracción de la 
verdad vivida

Aurelio Carrasquilla   
Vicario episcopal  
para la Pastoral Caritativa y Social

En la tarde del 8 de mayo, cuando salió 
la fumata blanca, solo deseaba saber 
quién era y el nombre que había ele-
gido. Cuando comencé la Misa, aún no 
sabíamos nada y, antes de la homilía, 
me pasaron un papel: era el cardenal 
Prevost. No sabía quién era, pero deba-
jo apareció su nombre de Papa, León 
XIV. Me vino el nombre de León XIII, 
autor de la Rerum novarum. Actualizó 
la misión de la Iglesia ante la industria-
lización y escuchó el clamor de los más 
abandonados, la clase obrera. Recono-
ció derechos que algunos Estados to-
davía no valoraban, y animó al diálogo 
social entre empresarios, obreros y el 
Estado. Tengo la impresión de que este 
Papa va a mirar al mundo en el que vi-
vimos para decir una palabra desde el 
Evangelio y desde la Doctrina Social. 

Mirar al mundo 
en el que vivimos

Originario de EEUU y naturali-
zado peruano, además de ser el 
primer sumo pontífice de estos dos 
países y el primero en poseer más 
de una nacionalidad, también es 
el segundo Papa de América tras 
Francisco, el primero de Nortea-
mérica y el primero de la Orden 
de San Agustín. 

Pasó los inicios de su carrera cleri-
cal en su ciudad natal, Chicago, tra-
bajando para su orden, hasta que 
fue enviado a Perú como misionero. 

Fue ordenado sacerdote en 1982. 
Sirvió en las ciudades peruanas de 
Piura, Chulucanas, Trujillo y Chi-
clayo de 1985 a 1986 y de 1988 
a 1998, como vicario parroquial, 

¿Quién es León XIV?
funcionario diocesano, profesor 
de seminario y administrador pa-
rroquial. 

Obispo en Perú
Posteriormente, fue elegido prior 
general de los agustinos, cargo que 
ocupó de 2001 a 2013. 

El Papa Francisco le nombró obis-
po de Chiclayo a su regreso a Perú en 
2015, año en el que también adqui-
rió la nacionalidad de ese país. Ocu-
pó ese cargo hasta 2023, cuando fue 
nombrado prefecto del Dicasterio 
para los Obispos y presidente de la 
Pontificia Comisión para América 
Latina, cargos que ha desempeñado 
hasta su elección como Papa.

El Papa León XIV. A la 
dcha., arriba, la Plaza de 
San Pedro y, abajo, la 
alegría de los fieles



9En Portada

Cruz Gonzalo López Palomo 
Rector del Seminario Diocesano  
Nuestra Señora de los Apóstoles

Jaime Bertodano    
Vicario para el Apostolado Seglar

Desde que fue elegido, se ha escrito 
y hablado mucho de nuestro nue-
vo Papa: la ascendencia española; 
su experiencia misionera en Perú; 
la buena formación académica, en 
especial en Derecho Canónico; su 
conocimiento de la Curia romana; 
el trabajo en el Dicasterio para los 
Obispos; su capacidad de escucha; lo 
emocionado que estaba en el balcón 
cuando fue elegido; su afinidad por 
san Agustín... En poco más de una 
semana, incluso se publicó un libro 
hablando de él. 

Todo se ha examinado y comen-
tado, hasta el coche que ha elegi-
do para sus desplazamientos: un 
Volkswagen Multivan híbrido, con 
tecnología sostenible para cuidar el 
medioambiente. 

¿Lo más importante? El cardenal Ro-
bert Francis Prevost es el sucesor de 
Pedro: un hombre de Dios, que ama 
profundamente a la Iglesia y al mun-
do; capaz de sufrir con el que sufre y 
de hacer suyas las alegrías y preocu-
paciones de la humanidad; un pastor 
–¡regalo del Espíritu Santo!– con el 
Corazón de Cristo, el Buen Pastor.

De las primeras impresiones, aunque 
quizás demasiado humanas o pri-
marias, destaco la afabilidad que me 
transmitió al salir al balcón. Y también 
la grata sorpresa al comprobar la gran 
unanimidad de los cardenales y el buen 
perfil elegido para una tarea tan difícil 
e importante. La alusión en la elección 
del nombre a León XIII, un Papa inmen-
so e importantísimo en la historia de la 
Iglesia, también es una alegría. 

De las notas que parece que estarán 
presentes, destaco, entre otras, la uni-
dad. Está presente en su lema In Illo 
uno unum y en sus primeros discursos. 
“Unidad en y con Cristo’. Unidad como 
tarea fundamental de la Iglesia, dentro 
y fuera. Unidad con la tradición y el Ma-
gisterio, con la Misión.

Que Santa María, Madre del Buen 
Consejo, guarde al Papa León XIV y jun-
tos vivamos en la comunión que nos 
hace uno en Aquel que es Uno.

León XIV:  
Papa bueno

Ramón García-Saavedra  
Vicario episcopal  
para la Vida Consagrada

Estas palabras de san Agustín recogidas 
en el capítulo I de su Regla, inspiradas 
en el estilo de las primeras comunida-
des cristianas (Hch. 4, 32-35), son las 
que vinieron a mi corazón al conocer 
que el nuevo Papa que el Señor había 
regalado a su Iglesia era el cardenal Pre-
vost, religioso agustino. Desde su elec-
ción y presentación en el balcón de la 
logia central del Vaticano, y en todas las 
palabras que nos ha dirigido en estos 
días, todos hemos percibido en él un 
hombre de Dios marcado por la espiri-
tualidad agustiniana basada en el en-
cuentro con Dios, por la interioridad, la 
búsqueda de la Verdad y la comunión.

Un solo corazón 
y una sola  
alma dirigidos 
hacia Dios

Unidad  
dentro y fuera
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PALOMA FERNÁNDEZ 
Mayo ha estado marcado en Mós-
toles por la visita pastoral del obis-
po diocesano, Mons. Ginés García 
Beltrán, y del obispo auxiliar, Mons. 
José María Avendaño, a dos jóvenes 
y dinámicas parroquias: San Juan de 
Ávila y San Pablo VI. 

En ambas comunidades, los fieles 
vivieron este tiempo como una autén-
tica experiencia de comunión, cerca-
nía y renovación espiritual.

La primera en recibir a los obispos 
fue San Juan de Ávila, del 4 al 11 
de mayo. Fue una intensa y fecunda 
visita pastoral, que tuvo como mo-
mento clave una Eucaristía solemne 
en la fiesta de su patrón, presidida 
por Mons. Ginés. Concelebraron el 
párroco, Jaime Bertodano; el vicario 
parroquial, el diácono y seminaristas. 

La Misa fue seguida de una proce-
sión por el barrio, acompañada por 
música tradicional y una entusiasta 
participación vecinal.

Todo un maratón de gracia
OBISPO · La parroquias mostoleñas San Juan de Ávila y San  
Pablo VI reciben las últimas visitas pastorales del presente curso

Durante la homilía, el obispo 
expresó su gratitud por “tantas 
gracias recibidas en esta semana 
de maratón pastoral, que ha sido, 
sobre todo, un maratón de gracia”. 
Recordó a san Juan de Ávila como 
“maestro y consejero de santos”, e 
invitó a los fieles a vivir su carisma 
con alegría: “Que todos sepan que 
nuestro Dios es Amor”.

Momentos intensos
A lo largo de la semana, los obis-
pos visitaron escuelas, institutos, 
una residencia de mayores, Cáritas 
y numerosos grupos parroquiales, 
desde jóvenes y catequistas hasta 
matrimonios y profesionales. Se 
vivieron momentos especialmente 
significativos, como la Hora Santa, 
las Vísperas comunitarias, las con-
firmaciones y una entrañable visita 
al oratorio infantil.

Además, la comunidad acogió con 
especial alegría la noticia de la elec-

ción del nuevo Papa, León XIV, vivi-
da como un signo providencial.

Del 18 al 25 de mayo fue la pa-
rroquia San Pablo VI la que abrió 
sus puertas a la visita pastoral. La 
Eucaristía inaugural coincidió con 
el inicio oficial del pontificado del 
nuevo Papa, y marcó el tono espi-
ritual de toda la semana. 

Durante esos días, Mons. Ginés y 
Mons. José María, acompañados del 
párroco, Julián Lozano, mantuvieron 
encuentros con matrimonios, cate-
quistas, jóvenes, enfermos y familias, 
y visitaron varios centros educativos y 
el comedor social del PAU IV. 

Las celebraciones litúrgicas dia-
rias, que incluyeron confirmacio-
nes, adoración eucarística y el rezo 
del Rosario, marcaron el ritmo es-
piritual de la semana.

Uno de los momentos más desta-
cados fue la conferencia impartida 
por el obispo sobre san Pablo VI, 
titular de la parroquia y a quien 
Mons. Ginés confesó tener una es-
pecial devoción. 

La jornada de clausura, con la Misa 
solemne del 25 de mayo y una comi-
da fraterna, fue expresión viva del es-
píritu de comunión sembrado.

A la izq., feligreses de San Pablo VI con el 
obispo. Debajo, el auxiliar con miembros 
de la parroquia San Juan de Ávila. A la 
dcha, Mons. Ginés y Julián Lozano.
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PALOMA FERNÁNDEZ 
La diócesis celebró el pasado 9 de 
mayo, adelantada, la fiesta de san 
Juan de Ávila, patrono del clero 
secular español, con una solemne 
Eucaristía presidida por el obis-
po, Mons. Ginés García Beltrán, 
en la parroquia Santa Maravillas 
de Jesús (Getafe). 

Concelebraron el obispo auxi-
liar, Mons. José María Avendaño 
Perea; el obispo de Magangué 
(Colombia), Mons. Ariel Lasca-
rro; algunos de los vicarios epis-
copales; el rector del Seminario y 
los formadores, y varias decenas 
de sacerdotes.

Durante la misa, fueron homena-
jeados los presbíteros que este año 
conmemoran sus bodas de oro y 
plata sacerdotales, a quienes se en-
tregó una medalla al final de la ce-
lebración. Entre ellos, estaba José 
Miguel Sopeña, Hijo de la Caridad 
y presidente de Confer Getafe, que 
celebraba 50 años de ministerio. 

Renovando desde Cristo  
el don del sacerdocio
FIESTA  · La diócesis homenajea, en la festividad del patrono del clero 
secular, a los sacerdotes que cumplen sus bodas de oro y plata 

El obispo recordó que la vocación 
sacerdotal no se limita a lo litúr-
gico, sino que exige una actitud 
misionera y compasiva: “Id al caso 
más desesperado. Abrid las puer-
tas de vuestra alma. Lo único que 
tenemos que hacer es acoger, amar 
y acompañar. Abrid las puertas y 
mostrad el amor de Dios”. 

Mons. García Beltrán hizo memo-
ria de la conocida expresión de san 
Juan de Ávila ‘Nuestro Dios es Amor’. 
“Esta frase, que parece sencilla, con-
tiene todo. A ella debemos volver 
cada día, para recordar quiénes so-
mos y para quién vivimos”, dijo. 

La celebración terminó con una 
oración y un canto a la Virgen Ma-
ría, a quien Mons. Ginés ha definido 
como “Madre y Maestra, modelo de 
entrega silenciosa y fuente de inspi-
ración para nuestra vida sacerdotal”. 

PRESBÍTEROS CON LAS PUERTAS 
DEL ALMA ABIERTAS POR AMOR

Los obispos, con los presbíteros que celebraban 25 y 50 años de sacerdocio.

También fueron reconocidos, por 
sus 25 años de sacerdocio, Luis 
Ángel Albares, Elio Azuaje, Pablo 
Fernández-Martos, José Manuel 
García Naranjo, Jesús Parra, Enri-
que Roldán y Manuel Vargas.

El obispo diocesano dirigió a los 
homenajeados palabras de afecto y 
gratitud en un día significativo, ya 
que en la jornada anterior se había 
elegido a León XIV como Papa, y 
recordó que celebrar el sacerdocio 
es “volver a asombrarse del don 
recibido” y dejar que el ministerio 
“se renueve cada día desde la fuen-
te, que es Cristo”. 

Un modelo de sacerdote
En su homilía, Mons. García Bel-
trán invitó a mirar a san Juan de 
Ávila como a “un maestro, un 
verdadero ejemplo de paternidad 
sacerdotal y de vida entregada”. 
En este contexto, afirmó que 
“traer a la memoria el beneficio 
de tan alto ministerio” es una lla-
mada a todos, pero, en especial, 
a quienes celebran aniversarios 
vocacionales. 

Refiriéndose al nuevo pontífice, 
destacó el lema elegido por León 
XIV, de inspiración agustiniana 
(En el único Cristo somos uno), y su-
brayó: “Nuestra unidad no nace 
de pensar igual o tener los mis-
mos estilos, sino de vivir anclados 
en Cristo, que es nuestro centro, 
nuestro todo”. 

A lo largo de su predicación, 
Mons. Ginés insistió en la cen-
tralidad de la Eucaristía en la 
vida sacerdotal: “No podemos 
dar vida si no vivimos en Él. No 
basta con dedicarle un rato: tene-
mos que habitar en Él, vivir en su 
presencia y dejar que Él viva en 
nosotros”. 

También profundizó en el valor 
del sacramento recibido y pidió a 
los sacerdotes que no dejen nunca 
de asombrarse de su ministerio: 
“Nunca perdamos la conciencia de 
la grandeza del sacerdocio”.
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ÁLVARO DE JUANA 
Que la Semana Santa española es 
archiconocida en todo el planeta y 
uno de los tesoros de la piedad po-
pular, es indudable. Y que un peda-
zo de esa riqueza ha llenado de fer-
vor y devoción las calles de Roma, 
también. El Jubileo de las Cofradías 
reunió a más de 100.000 personas 
de toda España, principalmente de 
Andalucía, quienes, además, pudie-
ron participar en la misa de inicio 
de pontificado del Papa León XIV.

Durante el pasado 17 de mayo se 
celebró la Gran Procesión por las calles 
del centro histórico de Roma, con 
representaciones de la fe popular de 
España, Portugal, Italia y otras partes 
del mundo, entre las que se encon-
traban tres imágenes emblemáticas 
que participan en la Semana Santa 
española: El Cachorro, de Sevilla; la 
Esperanza, de Málaga, y el Dulce 
Nombre de Jesús Nazareno, de León.

Quienes también estuvieron fue-
ron varios representantes de la 

Jubileo de las Cofradías:  
“un honor” representar a la diócesis
PROCESIÓN · Dos hermandades de Fuenlabrada participaron  
de este acontecimiento celebrado por las calles de Roma 

Hermandad del Santo Cristo de 
la Misericordia y de la Herman-
dad Penitencial de la Santa Pasión, 
ambas de Fuenlabrada.

Un acto inolvidable
Antonio Hernández Guardia, presi-
dente de la primera, reconoce que ha 
sido uno de los acontecimientos de su 
vida. Acompañado de otros 11 her-
manos, allí se encontraron con otras 
personas de la diócesis. “En mi vida 
había pasado por una experiencia 
tan extraordinaria. Fuera de España 
y con el Coliseo y el Circo Máximo 
como escenario, las imágenes de 
nuestros pasos allí, evocando la can-
tidad de mártires que murieron por 
mantener su fe, te provocaba una 
emoción desbordante”, explica. 

Además, “si Roma es preciosa, 
nuestros tronos y pasos eran la 
guinda que coronaba la Ciudad 
Eterna”, subraya.

“La expectación que provocó su 
presencia fue enorme. La piedad 

popular es extraordinaria en Es-
paña. La llevamos en los genes; 
incluso en no creyentes encuentras 
admiración por la fe que se muestra 
en ella”, cuenta a Padre de Todos poco 
después de volver a Fuenlabrada.

Por si esto fuera poco, pudieron par-
ticipar en la Misa de inicio de pontifi-
cado del Papa León XIV. “Eso ya fue 
la culminación a este Jubileo extraor-
dinario: vivir y compartir con cientos 
de miles de fieles la celebración fue 
el regalo más preciado que tuvimos. 
Volvimos entusiasmados y con una 
sensación de que habíamos vivido 
dos hechos históricos”, asegura.

Su mujer, Paloma Pérez Montero, 
es la hermana mayor de la Santa Pa-
sión: “Queríamos ir al Jubileo para 
ver procesionar a estas importantes 
hermandades con sus tronos y sus 
imágenes, porque, claro, nosotros en 
Semana Santa no podemos despla-
zarnos ni a Sevilla ni a Málaga”. 

“Nos ha llenado muchísimo, y 
coincidir con la misa de León XIV 
ha sido una gozada, un regalo muy 
grande, una cosa histórica que no la 
volveremos a vivir”, explica.

“A las cinco de la mañana, nos fui-
mos a la Plaza de San Pedro. Hemos 
estado muy cerquita, allí, con nuestra 
bandera de Fuenlabrada. Nos sacó la 
televisión, y a todo el que pasaba, le 
decíamos: Somos de Fuenlabrada”.

Algunos de los fieles 
fuenlabreños. A la dcha., 
imagen de la procesión.
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ÁLVARO DE JUANA
Una jornada de reflexión y diálogo 
en la que los alumnos fueron el cen-
tro. El Colegio Seminario Menor 
Inmaculada y San Dámaso, en Ro-
zas de Puerto Real, celebró el pasa-
do 14 de mayo el primer Encuentro 
por la Educación, con la presencia 
de representantes del ámbito edu-
cativo de la Comunidad de Ma-
drid, directores escolares y expertos 
en formación y orientación familiar.

Entre ellos, José Carlos Fernán-
dez, viceconsejero de Política y Or-
ganización Educativa de la Comu-
nidad de Madrid; algunos alcaldes 
de localidades cercanas; Javier Se-
gura, delegado diocesano de Ense-
ñanza, y María Auxiliadora Pérez, 
directora del Centro de Orienta-
ción Familiar de la diócesis.

El vicario general de la diócesis, 
Javier Mairata, fue quien inauguró 
la jornada, invitando a “mirar hacia 
adelante con valentía y esperanza”. 

“Que nos sostenga la convicción de 
que en la educación se encuentra la 
semilla de la esperanza: una esperan-
za de paz y de justicia; una esperanza 
de belleza, de bondad; una esperanza 
de armonía social”, afirmó.

Mairata recordó el Pacto Educativo 
Global que promovió el Papa Fran-
cisco para “unir esfuerzos con el ob-
jetivo de realizar una transformación 
cultural profunda, integral y a largo 
plazo a través de la educación”. 

“Necesitamos superar la lógica esté-
ril y paralizante de la indiferencia; y, 
mediante la educación, transformarla 
en una lógica fecunda y dinamizado-
ra que impulsa la entrega y la búsque-
da del bien común”, dijo el vicario, 

ENSEÑANZA  ·  El Colegio Seminario Menor de Rozas de Puerto Real 
reunió a miembros de la comunidad educativa para reflexionar

Un Encuentro por la Educación 
para seguir progresando

Arriba, el viceconsejero de 
Organización Educativa. 
Debajo, los responsables 
de este encuentro.

Este Encuentro por la Educación 
ha sido una iniciativa en la que el 
Colegio Seminario Menor ha es-
tado trabajando durante meses 
para “intentar ver la realidad” que 
viven sus alumnos, sus familias y 
la comunidad educativa.

El trabajo preparatorio se ha 
desarrollado en tres fases: una, 
de consultas; otra, de reflexión, y 
una final, de conclusión.

Miguel Díaz, rector de este cen-
tro, explicó que se han consigui-
do “grandes cosas”, como que 
no existan situaciones de acoso 
escolar y que, desde hace ocho 
años, no haya fracaso escolar, ya 
que la totalidad de su alumnado 
sigue con sus estudios y su for-
mación cuando sale del centro.

UN TRABAJO ARDUO
que también afirmó que la “educa-
ción es, sobre todo, una cuestión de 
amor y responsabilidad, que se trans-
mite de generación en generación”.

Por su parte, Miguel Díaz, rector 
del Seminario Menor, contó los ini-
cios del proyecto. “Desde nuestra 
honda preocupación por los niños 
y los jóvenes, no solo de nuestro 
colegio, sino de toda la sociedad, y 
viendo las grandes dificultades que 
atraviesan, decidimos comenzar un 
equipo de trabajo que nos llevase a 
la raíz de nuestras hondas preocu-
paciones, porque somos conscientes 
de que, solo desde la raíz, desde lo 
más profundo del problema, se pue-
den solucionar las cosas”, reveló. 

“Para nosotros, ha sido un reto, que 
algunos podrán pensar innecesario, 
el realizar este enorme esfuerzo en el 
que llevamos trabajando todo el curso 
académico, y que no termina hoy aquí 
con este encuentro”, afirmó Díaz.
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PADRE DE TODOS
Reclusos de las cárceles de Naval-
carnero, Valdemoro y Aranjuez, 
junto a voluntarios y sacerdotes, 
participaron el pasado 10 de 
mayo en la Jornada diocesana de 
Pastoral Penitenciaria, celebrada 
en la localidad de Colmenar de 
Oreja bajo el lema Peregrinos de 
Esperanza.

Todos juntos culminaron su pe-
regrinación en la parroquia Santa 
María la Mayor, evocando así su 
camino de redención.

Pablo Morata, delegado de esta 
área pastoral, subrayó que el sen-
tido espiritual de esta peregrina-

PEREGRINACIÓN · Celebran la Jornada diocesana de Pastoral 
Penitenciaria en la parroquia de Colmenar de Oreja

Presos avanzan en su camino de redención 
y esperanza junto a voluntarios y sacerdotes 

Los peregrinos de esta jornada.

La Biblioteca Ana María Matute, 
en Valdemoro, acogió el pasado 
12 de mayo un encuentro cultural 
internacional bajo el título El Papa 
Francisco y Diego de Pantoja, centrado 
en la figura del misionero jesuita 
nacido en esa localidad en 1571. 

Un homenaje al Papa Francisco a través de 
la figura del valdemoreño Diego de Pantoja

El acto, organizado por la Delega-
ción para la Cultura de la diócesis, en 
colaboración con el Ayuntamiento 
y diversas entidades, sirvió como un 
homenaje al Papa Francisco, quien 
consideró a Pantoja un “modelo de 
encuentro entre civilizaciones”.

Todos los movimientos con pre-
sencia en la diócesis están llama-
dos a este encuentro para vivir la 
vigilia de Pentecostés.

El obispo auxiliar, Mons. José Ma-
ría Avendaño Perea, presidirá en la 
Catedral la celebración de la festivi-
dad de la Virgen de los Ángeles.

El obispo participará en el acto 
académico y en la celebración de 
la clausura del curso 2024/25 del 
Centro Diocesano de Teología.

El obispo visitará la localidad de To-
rrejón de Velasco para bendecir el 
retablo y las campanas de la parro-
quia San Esteban Protomártir.

Jornada de Apostolado Seglar

Fiesta de la patrona

Fin de curso en el CDT

Bendición en Torrejón

A Agenda

7 junio. / 18:30 hrs.

9 junio. / 11:00 hrs.

10 junio. / 18:00 hrs.

15 junio. / 12:00 hrs.

ción simbolizó el avance en la 
vida: “No estamos solos, y debe-
mos pararnos a reflexionar sobre 
el camino andado y sobre todo lo 
que nos queda por delante”.
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Recomendaciones: libros

Título: Pretoriano y mártir
Autora: M. C. Cucharero
Editorial: Palabra 
Páginas: 192

Con rigor histórico y sensibilidad narrativa, 
la autora perfila en esta interesante no-
vela la historia de la vida y muerte de san 
Sebastián, uno de los mártires más vene-
rados de la Iglesia primitiva, testigo valien-
te en tiempos de persecución. Equilibra 
fidelidad documental y ritmo novelado, 
iluminando el conflicto entre obediencia 
imperial y fe cristiana.

Título: Refleja tus  
pecados en el corazón  
de Cristo

Autor: Asier Castro

Editorial: SND Editores  

Páginas: 137

Título: Destinados a la vida
Autor: Vincenzo Paglia
Editorial: Ediciones Cristiandad 
Páginas: 203

Este libro aborda temas tan contro-
vertidos –y que a veces son tabú–, 
como la vejez y la muerte. Presenta 
la vejez como un tiempo de creci-
miento interior y transmisión de 
sabiduría. Desafía la cultura con-
temporánea, que margina a los 
ancianos, proponiendo una mirada 
renovada que valora la fragilidad 
como parte esencial de la condi-
ción humana. Con un estilo accesi-
ble y profundo, anima a recapacitar 
sobre las “cosas últimas” de la vida.

Título: La espiritualidad de María Magda-
lena vivida por las mujeres
Autora: María José Arana
Editorial: San Pablo   
Páginas: 230

Una profunda reflexión, basada en los 
Evangelios, sobre la figura de la santa, des-
pojándola de estereotipos y devolviéndo-
le su autenticidad espiritual. A través de 
un estilo claro y analítico, la autora explora 
la transformación interior de Magdalena, 
destacando su papel como modelo de 
conversión y fe. La obra, rica en sensibili-
dad teológica, invita a una revalorización 
de la espiritualidad femenina.

Otros libros destacados
Título: La buena  
y la mala educación 

Autor:a Inger Enkvist

Editorial: Encuentro

Páginas: 286

Título: Oraciones para 
dar gracias

Autor: José Carlos  
Bermejo

Editorial: PPC

Páginas: 168



fincada en Roma por 
motivos profesionales, 
mantiene vivo el “re-

cuerdo hermoso” de tanta gen-
te con la que compartió amis-
tad y fe en la diócesis.

ÁLVARO DE JUANA
Visitas tu ciudad a menudo…
Sí, para estar con mi madre. Tiene 
casi 83 años y hago lo posible por 
estar con ella. Por eso no trabajo vin-
culada a ninguna empresa en con-
creto, porque así puedo disponer de 
mi tiempo y tener mis propias vaca-
ciones y mis días para ir a Móstoles y 
trabajar desde allí. 

¿Se echa de menos el hogar?
He procurado construir un hogar en 
Roma también, para vivir allí con mi 
familia, para esa familia que son los 
amigos, que es la gente que tú eliges. 
Pero claro que se echa de menos el 
hogar. Todos hemos experimentado 
que, como en casa de tus padres, no 
duermes en ningún sitio, ni siquiera 
en tu propia casa. Llegas allí, es una 
tranquilidad, son los olores de tu vida, 
los sabores de tu vida, el ambiente...

Y has crecido también en la dió-
cesis, con las peregrinaciones...
Guardo un entrañable y precioso 
recuerdo de esos momentos, de esas 
peregrinaciones que no solo te hacían 
crecer a nivel espiritual o de fe, sino 
también a nivel humano.

Has informado del pontificado 
de Francisco. ¿Cómo han sido es-
tos años?
De gran aprendizaje, intensos e in-
mensos. Han sido preciosos, porque 
yo, a nivel profesional, no había vivi-
do un pontificado entero así de esta 

manera. Ha sido una experiencia 
humana muy importante, también 
de fe, pero unos años de dejarse sor-
prender también, y de ser testigos de 
cosas preciosas.

Y ahora toca reiniciar casi todo 
con León XIV.
Toca conocer a otro Papa, aprender 
de su forma de ser Papa, y toca estar 
con Pedro. Siempre estamos con Pe-
dro, se llame como se llame. Ahora es 
León XIV.

Volviendo a la diócesis, ¿qué es lo 
que más echas de menos?
Mis amistades, mucha gente buena 
que conocí en los años más intensos 
de mi juventud y de más participación 
diocesana. A mucha gente la veo con 

“Echo de menos a la gente buena que conocí  
en los años más intensos en la diócesis”

A

E En primera persona

Ángeles Conde,  
delante de la Basílica  
de San Pedro.

los años y parece que el tiempo no ha 
cambiado, y eso es muy bonito, por-
que sabes que fueron amistades o co-
nocimientos que se forjaron en la fe y 
en la amistad en Cristo. Queda ese re-
cuerdo hermoso que se hace vida de 
nuevo cuando te encuentras con ellas.

ÁNGELES CONDE  PARROQUIA DIVINO PASTOR (MÓSTOLES) Y CORRESPONSAL EN ROMA

SIEMPRE ALERTA

Para Ángeles Conde, ser corres-
ponsal en Roma es “estar alerta 
siempre”, aunque reconoce que 
hay que aprender a descansar: 
“No puedes hacer del periodismo 
un sacerdocio o un sacrificio, por-
que al final lo acabas odiando”. 


